
日の里地区コミュニティ運営協議会 

平成２７年度１０月役員会 議事録 
 

平成２７年１０月１０日(土)１９：００～ 

コミュニティ・センター日の里会館 

 

◆ 地域医療福祉拠点化に向けた協議体の設置について【ＵＲ都市機構・秘書政策課】 

  西村（ＵＲ都市機構団地マネージャー）、中村係長（秘書政策課）より当日配布資料に基づき説

明。 

 

・住宅団地再生（市）を考える中で、地域医療福祉拠点化（ＵＲ都市機構）の取り組みがつながり

を持つことから、市と共同での協議となった。 

・地域包括ケアシステムの構築に伴い、街ぐるみで高齢者のバックアップ体制を作る。ＵＲ団地の

再生（空きスペースの有効活用）を鑑みた今後の方向性を提案。 

・一方的な提案ではなく地域との話し合いの中で進めたい。 

・地域医療福祉拠点化については、昨年度から全国１００地点で取り組みを始め、先行団地として

２３団地で進めている。日の里団地は入っていないが今年度追加措置をとって活動を開始したい

と考えている。 

・「地域医療福祉拠点着手団地の公表」を議題とした会議の予定を１１月としているが、具体的な

スケジュールは未定で、年内には公表予定。四半期に１回程度の会議を設定する。 

・地域包括ケアとは、中学校区を一つの単位とし、高齢者の在宅を基本として地域で見守る・・と

いう考え方。今回はモデル地区として日の里を取り上げた。 

 

【質問】 

・既に取り組みが始まっている２３団地の中にこの近辺の団地はあるか？ 

【答】 

・九州社管内では、徳力団地と志徳団地（北九州）です。 

【質問】 

・今回の団地というのは、ＵＲの団地を指すのか？それとも日の里全体を団地と呼んでいるのか？ 

【答】 

・説明ではＵＲの団地ですが、今回の取組としては周りの一戸建てを含めた全体を考えている。 

 【関連質問】 

  ・只今の説明は、日の里団地再生に向けて、大変すばらしいプランだと思います。 

   しかしながら、先般（４月１９日）開催されましたＵＲ都市機構主催の「集約型団地再生事業」

に関する居住者説明会では、対象住棟（４２棟～５１棟）については、解体して「事業区域」と

するので居住者は、移転していただくという計画が一方的に発表されました。 

   しかも、説明会から既に 7ヶ月経過した現在までに個別対応はありません。 

   居住者の中には、高齢者も多く心労の日々が続いており、今後の説明会の日程についてお聞きし

たい。 

【答】 

 ・対象地域への説明は来週に予定されています。 

  ※（この答は、正確ではなく実際は、次の説明会の日程について打合せをするのが来週に予定さ 

    れていたということでした。） 

 【意見】 

・対象地域外の皆さんも現状を周知しておいて欲しい。 

【答】 

・ＵＲ都市機構からは、年内にかけて説明を行うことにしています。 

 

◎ 協議体の設置についてのコミュニティメンバー案 

今川会長、棚橋氏（まちづくり推進特別委員会副委員長）ＡＰ１区～ＡＰ３区から人選（数年継

続可能な人、町内会長を含む）、健康福祉部会長、事務局長 



 

→ 承認 

 

◆ 介護予防・日常生活支援総合事業の推進に向けて【地域包括支援センター】 

下垣所長、高宮係長、田中主任保健師より資料に基づき説明。 

 

・支援が必要な高齢者を支援する支える地域づくりへの協力依頼。 

【質問】 

・協議会毎の設置となると、宗像市全体のレベルで凹凸が生じないか？ 

【答え】 

・地域の特性にあった対応となるので、それぞれに凹凸があっても構わない。 

【質問】 

・市の方で協議会毎に差があることでの問題が生じる懸念はないか？様々な用件を協議会に持って

こられてはかなわないが。 

【答え】 

・今回の取り組みは、対象となる方々が徒歩でいける範囲（例として自治会等）で考えています。 

【質問】 

・自治体間競争みたいな形についてはどう考えるか？ 

【答え】 

・他の自治体との間に遜色のないように取り組んでいきたい 

【質問】 

・町内で説明するために、本日の資料を電子媒体でもらえるか？ 

【答え】 

・事務局に届けます。 

 

◆ 九州大学 大学院生からのアンケート調査協力要請について 

木村委員長、上野委員（まちづくり特別推進委員会）より資料に基づき説明。 

 

・１０月の各町内会組長会議出席の組長さんにその場で記入、回収を希望しています。 

・回収したアンケートは１０月末日までに事務局に提出して下さい。 

・アンケート中の抽象的な質問については主旨・目的を明確にして欲しい旨の要望をしました。 

 

【意見】 

・質問項目の中には個々の生活形態に該当しないものがあり、注意書きのようなものが必要。 

 

→ 承認 

 

Ａ：協議事項 

 
１）９月度役員会議事録（案）の承認について・・伊藤事務局長より資料に基づき説明 

→ 承認 

 

２）年末防犯パレード・防犯パトロール計画の概要について 

・・橋本生活環境部会長より資料に基づき説明。 

・各町内会１０人のパレード参加者を集めて下さい。11月 14日締め切り。 

・年末の防犯パトロールは各町内１回～２回程度お願いします。日程については調整中です。 

⇒不都合な日がある町内は早めに事務局にご連絡下さい。事務局から橋本会長に連絡。 

 

３）平成２８年新春のつどい開催概要（案）について・・伊藤事務局長より資料に基づき説明 

 

・日時：平成２８年１月１７日（日） １１：００～ 
・場所：日の里地区コミュニティ・センター 



→ 承認 

 
４）卓球台の購入について・・伊藤事務局長より資料に基づき説明 
・５年償却として、使用者に使用料（２４０円/回）を頂くことにしている。 

 

【意見】 

・使用料を別途管理にしてはどうか？ 

【答え】 

・別途管理する。 
→ 承認 

 
５）多目的ホールの椅子とキャスターの購入について・・伊藤事務局長より資料に基づき説明 

 

【意見】 

・見積もりが一社だけなので、比較検討が出来ない。 

【答え】 

・前回の購入と同様に地元の会社には電話で問い合わせをしたが、金額の隔たりが大きいため資料 

 掲載のところにした。基本は地元での調達を考えています。 
→ 承認 

 
６）多目的ホールのグランドピアノの譲受けについて・・伊藤事務局長より資料に基づき説明 
・１丁目の方から寄贈の連絡があった。 

→ 承認 

 

Ｂ：報告事項 

１）副会長報告・・岩﨑副会長より当日配布資料に基づき説明 

①会長会報告 

 

２）会計報告・・滝口会計より資料に基づき説明 

 

【意見】 

・１丁目は高齢者生きがい事業費が１,０３６円/人としているが、端数の対応が面倒。 

【答え】 

・各町内会それぞれで、どのように活用するかということなので、町内会でお考えいただきたい。 

 

３）各部会報告 

①教育文化部会…森教育文化部会長より資料に基づき説明。 

・クッキー作り教室９月２６日（土）  ⇒ 参加：大人４７人、子ども２人 

 

②健康福祉部会…原﨑健康福祉部会長より資料に基づき説明。 

・ペタンク大会  ９月２０日（日）   ⇒ 参加：１２チーム  ３６人 
・日の里地区グラウンドゴルフ大会 １０月１１日（日） ⇒ 参加：９４人（予定） 

 

③生活環境部会…橋本生活環境部会長より資料に基づき説明。 

・秋の一斉清掃ご協力のお礼。 

・釣川クリーン作戦  １０月１８日（日）  ⇒ 参加募集の締切りが１１日（日）です。 

 

④広報部会  …牛島広報部会長より資料に基づき説明。 

・９月号掲載の改善提案書の効用記事が好評だった。各町内担当者に伝えて改善提案書の経過と

結果を掲載するようにすると住民に広く伝わると思う。 

  

４）事務局長報告・・伊藤事務局長より資料に基づき説明 

 

①まちづくり推進特別委員会報告 



資料訂正 

・９月分事業経過欄、Ｅ－ＳＴＡＮＴＩＯＮに係る・・ 

⇒Ｅ－ＳＴＡＮＴＩＯＮ（仮称） 

・１０月分事業経計画、１０月３０日 第６回委員会 

⇒１０月２３日  

②事務局長会議報告（９月１６日（水）自由ヶ丘コミセン開催） 

・平成２８年度ゴールデンウィーク臨時休館日 

⇒日の里会館は平成２８年５月１日（日）～５月３日（火） 

③まちづくり懇談会の日程とテーマについて 

・１１月１日（日）  １９：００～ 

④宗像地区消防本部の査察について 

・１０月１３日（火）  １０：００～ 

・防炎表示が落ちてしまっているものなどの問題個所については市コミュニティ課に相談したとこ

ろ迅速に予備費での対応をしていただいた。査察にあたっては的確に対応します。 

 

【質問】 

・まちづくり推進特別委員会からのアンケート実施は９月に審議・議論されたのか？ 

【答え】 

・はい、前回まちづくり推進特別委員会で了承されました。 

【意見】 

・まちづくり推進特別委員会報告に記載して下さい。 

【答え】 

・追加記載します。 

 

Ｃ：連絡事項 

  伊藤事務局長より資料に基づき説明。 

 

１）マイナンバー制度に関するルックルック講座の周知について 

・希望があればルックルック講座（無料）を設定します。１０人以上で各町内会での開催も可能 

です。 

２）自由ヶ丘ぶんかまつりの開催について 

３）よしたけ八福神佛めぐりのお知らせについて 

４）宗像遺族会だよりの配布について 

５）プリンセス駅伝当日の西鉄バス運休について 

６）後期一斉清掃実施報告書提出と助成金のお支払いについて 

後期一斉清掃実施報告書提出⇒１０月１１日（日） 

助成金のお支払い⇒１０月１５日（木）～１０月２５日（日） 

７）防犯灯負担金納付のお願いについて 

・締切り：１０月１８日（日） 

８）日の里地区ウォーキングマップ製作ご協力のお願い（当日配布資料） 

・男女共同参画会が主体となって、原案作りを２８年３月末までに行う。２８年度初頭から制作 

に着手。 

・情報を寄せて下さい。ボランティアの方（住所、氏名、電話番号記載）も募集します。１０月 

末までに事務局に知らせて下さい。 

９）宗像市消防本部視察・研修 

・１０月１７日（土） １０：００～１１：４０（予定） 

 

 

※ 次回役員会 １１月１４日(土) １９：００～ 

 

《出席者》 

  副会長：黒川（ＡＰ１区） 岩崎（構成団体代表）  会計：滝口（ＡＰ３区） 

１丁目：雨宮  ２丁目：牛島  ３丁目：森   ４丁目：藤田  



５丁目：三浦  ６丁目：原﨑 ７丁目：勝木  ８丁目：橋本  

９丁目：牧   ＡＰ２区：田和  

 

【宗像市役所コミュニティ協働推進課】 

田中主幹、 惠下主事 

【事務局】 

伊藤、 山辺（書記） 


